

Zeitschrift: Schweizerische Taubstummen-Zeitung
Herausgeber: Schweizerischer Fürsorgeverein für Taubstumme
Band: 7 (1913)
Heft: 16

Artikel: Johannes der Täufer soll Zeugnis ablegen [...]
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-922922>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schweizerische Taubstummen-Zeitung

Organ der schweiz. Taubstummen und des „Schweiz. Fürsorgevereins für Taubstumme“

Redaktion: Eugen Sutermeister, Zentralsekretär, in Bern

7. Jahrgang
Nr. 16

Erscheint am 1. und 15. jeden Monats
Abonnement: Jährlich Fr. 3.—, halbjährlich Fr. 1.50. Ausland Fr. 4.20 mit Porto
(Für gehörlose Mitglieder des Fürsorgevereins 2 Fr. jährlich).
Geschäftsstelle: Eugen Sutermeister in Bern, Falkenplatz 16
Inseratpreis: Die einspaltige Petitzeile 20 Rp.

1913
15. August

Zur Erbauung

Wer sich selbst erhöht, soll erniedrigt werden. Ewang. Joh. 1, 19—28.

Johannes der Täufer soll Zeugnis ablegen, aus was für Macht er sich zum Bußprediger auffspielt. Er hatte durch seine Bußpredigten und seine Taufen eine große Bewegung hervorgerufen. Sein Name war weit bekannt. Ja, das Volk hatte ihn bereits mit Elias verglichen und in ihm sogar den verheizenen Messias vermutet. Auch die Priester, die Pharisäer, hatten von ihm vernommen. Es konnte ihnen nicht gleichgültig sein, wer da in ihr Amt eingriff. Sie beschlossen daher, an Johannes den Täufer eine Abordnung zu schicken. So kamen denn eine Anzahl Priester, gefolgt von Leviten. Nun sollte Johannes der Täufer sein Reden und Tun verantworten. Die erste Frage war nach der Person. Johannes der Täufer wich aus, indem er auf die Frage: Wer bist du? antwortete: „Ich bin nicht Christus“. Damit wollte er ein für allemal die Vermutungen und Gerüchte aufheben. Aber auch die andern Ehrentitel lehnte er ab. Er wollte nicht verglichen sein mit Elias; ja, er wollte auch nicht als Prophet gelten. Die Priester waren jedoch mit der Antwort nicht zufrieden. Sie wollten klaren Bescheid haben. Darum fragten sie: „Was sagst du von dir selbst? Als was fühlst du dich?“ Er antwortet mit einem Vers aus dem Propheten Jesaias. Er wollte nichts sein, als „eine Stimme eines Predigers aus der Wüste“. Eine Stimme,

das heißt: er will nur tun, was ihm aufgetragen worden ist. Damit will er sagen, daß man nur seine Botschaft hören solle; er selbst will unbeachtet bleiben, so wie man wohl die Stimme hören kann, ohne gerade zu wissen, wer gerufen hat.

Es mußte den Priestern auffallen, daß Johannes so klein von sich dachte. Oder sollen wir etwa annehmen, daß er durch diese Abordnung eingeschüchtert worden war? Das wäre falsch. Wir wissen ja, daß Johannes der Täufer keine Menschenfurcht kannte. Er wagte es ja, dem Herodes ins Gesicht zu sagen: Es ist nicht recht, daß du deines Bruders Weib habest.

Nein, wenn er alle Ehren und Titel ablehnt, wenn er nur eine Stimme sein will, dann spricht daraus nicht Angst und nicht Schwäche, wohl aber Demut. Er ist von der Wichtigkeit seiner Aufgabe so erfüllt, daß er an sich gar nicht denkt. Wie der Mond verblaßt und verschwindet, wenn die Sonne erscheint, so will auch er nichts bedeuten neben dem, den er verkündigt.

So ist er ein Vorbild wahrer Demut. Er verleugnet sich selbst. Je tiefer er sich selbst stellt, desto tiefer dringt er ein in die Erkenntnis der Herrlichkeit des Herrn. „Er ist der, der vor mir gewesen ist.“ Er hat somit erkannt, daß Jesus schon von Ewigkeit her war. Er weiß, daß Jesus nicht nur der Menschensohn ist, sondern Gottes Sohn, der herniedersteigt aus der Ewigkeit in die Zeit, aus der Vollendung in die Unvollkommenheit, um die Menschheit emporzuziehen und um die Welt zu heiligen.